



Hunderte ausländische Kennzeichen sind bei Kontrollen auf der Insel bereits belangt worden. Eine schnelle KFZ-Ummeldung vermeidet Bußgelder und weiteren Ärger. Foto: Klostermeier/www.pixelio.de

KFZ-Ummeldung erforderlich

Seit Jahresanfang werden **fremde Fahrzeuge** auf der Insel verstärkt kontrolliert. MM weiß, wie das Prozedere der Ummeldung läuft und welche Fristen **Urlauber** und **Residenten** beachten müssen

VON
MELIKE YASAROGLU

Wer auf Mallorca dauerhaft mit ausländischem Kennzeichen fährt, dem droht Ärger. Schon seit Jahresanfang werden fremde Fahrzeuge verstärkt kontrolliert, die Behörden haben bereits hunderte Auto-Halter belangt. Vor allem an Ausländer-Hotspots, wie etwa privaten Schulen, aber auch der Deutschen-Hochburg Santa Ponça haben die Ordnungshüter schon entsprechende Verkehrskontrollen vollzogen. Erwischt wurden zweifelsohne auch viele Deutsche, die unerlaubt und dauerhaft mit einem Kennzeichen aus der Bundesrepublik unterwegs sind.

Wann und in welchem Zeitraum muss man als Deutscher auf der Insel sein Fahrzeug ummelden? Wer als Resident gemeldet ist, muss dies binnen 30 Tagen tun, betont Jessica Weber vom deutschsprachigen Dienstleister „Todo Mallorca“. „Trotz der vielen Informationen wissen die meisten Menschen nichts von dieser Frist“, erklärt die Deutsche. „Deshalb erinnern wir unsere Kunden an die Pflicht der Ummeldung, wenn

wir für sie eine Residencia beantragen.“

Urlaubern und Zweithausbesitzern bleibt ein wenig länger Zeit, in diesen Fällen sind es sechs Monate. Erfahrungsgemäß dauert der Ummeldprozess allerdings nach wie vor sehr lange, dementsprechend sollte man für das Prozedere aktuell mehrere Monate einplanen.

Bis die Ummeldung des Fahrzeugs bei den spanischen Behörden abgeschlossen ist, kann man beispielsweise die entsprechenden Dokumente bei sich tragen. Gerät man in eine Verkehrskontrolle, kann man so

vorweisen, dass der Ummeldprozess bereits läuft. „Dazu gehören alle Fahrzeugpapiere, aber auch die deutsche Versicherung und zum Beispiel auch die Unterlagen von der Überführung mit der Fähre“, betont Jessica Weber von „Todo Mallorca“.

Wer gerade erst nach Mallorca ausgewandert ist, kann sein mitgebrachtes Fahrzeug als Umzugsgut deklarieren und so die Zulassungssteuer einsparen. Je nach Baujahr und Art des Fahrzeuges kann diese bis zu 16 Prozent des Zeitwertes des Wagens nach Finanzamtliste betragen, erklärt Hjalmar

Freitag von Freitag KFZ-Ummeldungen. Meistens sind das mehrere tausend Euro. In diesem Fall müsse man aber bestimmte Auflagen erfüllen: „Man muss ein halbes Jahr zuvor Fahrzeughalter gewesen und ein Jahr in Deutschland gemeldet gewesen sein. Auch der originale Kaufvertrag muss vorliegen.“

Die Pflicht, ein ausländisches Fahrzeug umzumelden, gilt nicht nur für privat genutzte Fahrzeuge,

sondern auch für Geschäftswagen, betont der Dienstleister Hjalmar Freitag. Wer auf der Insel ein angemeldetes Gewerbe hat, muss seine Fahrzeuge ebenfalls unverzüglich ummelden. Dabei können die zahlreichen deutschsprachigen Dienstleister Hilfestellung leisten, sich durch den Behörden-Dschungel zu arbeiten, kann herausfordernd sein. Ein Auswahl deutscher Anbieter für Ummeldungen von Fahrzeugen aller Art finden Sie im nebenstehenden Kasten.

Nicht wenige Ausländer auf der Insel fahren dauerhaft mit

den in ihren Heimatländern gemeldeten Fahrzeugen. Das Phänomen ist nicht nur mit deutschen Kennzeichen, sondern auch Nummernschildern aus anderen Ländern, wie etwa Schweden, häufig zu beobachten. In diesen Fällen droht aber ein Bußgeld, das in Höhe von „50 bis 150 Prozent der fälligen Steuer“ reichen kann, teilte die

Residenten müssen Fahrzeuge nach nur einem Monat zwingend ummelden

Guardia Civil in der vergangenen Woche mit. Die Strafen können bis zur Stilllegung des Fahrzeuges reichen.

„Je teurer das Fahrzeug, desto höher die Strafe“, sagt Jessica Weber von „Todo Mallorca“. Viele ihrer Kunden beauftragten sie erst mit der Ummeldung des Fahrzeugs, nachdem sie bereits ein Bußgeld erhalten hätten, weiß die Expertin zu berichten. „Alleine in der vergangenen Woche haben wir drei Strafzettel jeweils in Höhe von 500 Euro bearbeitet.“ Teilweise werden Multas auch für mangelhafte Dokumentation vergeben. „Es kostet 300 Euro, wenn man bei einer Kontrolle keine deutsche Versicherung nachweisen kann“, ergänzt Weber.

DIESE DIENSTLEISTER MELDEN UM

Todo Mallorca

unverbindliches Angebot mit Fahrzeugschein unter www.todo-mallorca.es
Rundum-Service samt aller verwaltungstechnischer Schritte und TÜV
Tel.: + 34 634 366 233

MAS Mallorca Auto Service

kostenloses Angebot unter www.mas-service.es
Tel.: +34 665 876 390

Freitag Kfz-Ummeldungen

www.kfz-ummeldungen.es
Tel.: +34 971 65 15 79
Mobil: +34 610 45 23 98
Email: Info@Kfz-Ummeldungen.es

Peter und Jutta Upmann

www.mallorca-auswanderer-service.com
Tel./WhatsApp: +34 629 40 14 54
Email: car_service_sineu@yahoo.com
Gebühren: 777,00 Euro inkl. IVA